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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Odenweller, Anette     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bennemann, Gerd     
Blüm, Johannes     
Born, Jürgen     
Friedrich, Karl-Heinz     
Dr. Heimann, Axel     
Heimann, Hubert     
Jayme, Nadine     
Jung, Dieter     
Maier, Ulrike     
Schwarzer, Torsten     
Schwickerath, Marco     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Roos, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Öffentliche E-Ladestation in Mainz-Ebersheim (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
2. Ausbau erneuerbarer Energien aus dem Programm KIPKI: PV-Anlage auf dem Neubau 

der Töngeshalle und auf dem Dach der Feuerwehr (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
3. Basketballkorb (SPD) 
 
4. Geschwindigkeitsanzeigen in Mainz-Ebersheim (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
5. Umsetzung von Maßnahmen im Hochwasser- und Starkregen-Vorsorgekonzept für 

Ebersheim (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNE) 
 
6. Kita Feldmäuse (SPD) 
 
7. Interimsmensa Grundschule (SPD) 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Änderung der Verkehrsregelung auf der Rheinhessenstraße (CDU) 
 8.2. Anfrage betr. Statistische Auswertung der Ausfallzeiten der Buslinie nach 

Ebersheim (FDP) 
 8.3. Wasserversorgung durch die WVR in Ebersheim (SPD) 
 
9. Sachstandsberichte 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Petition zur Interimsmensa der Grundschule 
 10.2. Sonstige Mitteilungen 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 11.1. Antwort der Verwaltung 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 



   4 

Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Öffentliche E-Ladestation in Mainz-Ebersheim  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0043/2024 

 
Herr Schwickerath begründet den Antrag von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN gem. der 
Vorlage. 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass es hierzu bereits Gespräche mit der 
Verwaltung gibt. Es wurde bereits der Vorschlag unterbreitet, eine Ladestation auf den 
Parkplätzen des Friedhofes zu installieren. Dies hält man jedoch aufgrund der begrenzten 
Parkplatzzahl für ungeeignet. Aktuell ist beabsichtigt, die Ladestation auf dem Parkplatz an der 
Ortsverwaltung zu installieren. Ein erneuter Termin mit der Verwaltung ist für Februar 
angedacht.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird im Anschluss einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Ausbau erneuerbarer Energien aus dem Programm KIPKI: PV-Anlage 

auf dem Neubau der Töngeshalle und auf dem Dach der Feuerwehr 
(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0039/2024 

 
Frau Mayer begründet den Antrag von BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN gem. der Vorlage. 
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Die Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass man sich im Stadtrat dafür 
ausgesprochen hat, alle Dächer der städtischen Gebäude entsprechend aufzurüsten. 
Sie glaubt sich jedoch daran zu erinnern, dass damals aufgrund der Dachlast eine Installation 
einer Photovoltaikanlage nicht möglich war.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Basketballkorb (SPD) 

Vorlage: 0083/2024 
 
Herr Blüm begründet den Antrag gem. der Vorlage der SPD. 
 
Herr Schwarzer führt aus, dass man die Verwaltung vorab bitten kann zu prüfen, ob hier die 
Möglichkeit besteht, einen Basketballkorb zu errichten. Dann sollte man jedoch das Gespräch 
mit dem TSV führen, ob die für diesen Platz ggf. andere Wünsche haben. Man bittet, den 
Passus der sofortigen Umsetzung zu streichen.  
 
Der Antragsteller stimmt der Streichung von “und dies im positiven Fall direkt umzusetzen” 
zu. 
 
Nach Auskunft von Frau Odenweller finden hier bereits Gespräche mit der Verwaltung und 
Vertretern des TSV statt.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird in der geänderten Fassung bei einer Enthaltung und einer Gegenstimme 
mehrheitlich beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Geschwindigkeitsanzeigen in Mainz-Ebersheim (CDU) 

Vorlage: 0088/2024 
 
Herr Schwarzer begründet den Antrag der CDU gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Umsetzung von Maßnahmen im Hochwasser- und Starkregen-

Vorsorgekonzept für Ebersheim (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNE) 
Vorlage: 0041/2024 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung lag keine Antwort auf die Anfrage vor.   
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Punkt 6 Kita Feldmäuse (SPD) 
Vorlage: 0084/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Von Seiten der SPD wird folgende Nachfrage gestellt: 
 
Auf wie viele Plätze wäre der Hort theoretisch ausbaubar, auch wenn dies aktuell nicht geplant 
ist?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Interimsmensa Grundschule (SPD) 

Vorlage: 0085/2024 
 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Änderung der Verkehrsregelung auf der Rheinhessenstraße (CDU) 

Vorlage: 1439/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8.2 Anfrage betr. Statistische Auswertung der Ausfallzeiten der Buslinie 

nach Ebersheim (FDP) 
Vorlage: 1724/2023 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Es kommt jedoch die Frage auf, warum die Busse in den Nachtstunden nicht fahren?   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Wasserversorgung durch die WVR in Ebersheim (SPD) 

Vorlage: 1740/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
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Von Seiten der SPD erfolgt folgende Nachfrage: 
 
Beabsichtigt die Stadt Mainz, an die WVR zweckgebunden eine entsprechende Summe von 
anteilig gerechnet ca. 2,5 Millionen Euro zur Verfügung zu stellen, sodass bei den anstehenden 
Investitionen aufgrund des Klimawandels die Bürgerinnen und Bürger in Mainz-Ebersheim 
und Mainz-Laubenheim ebenso unterstützt werden, wie dies für die gesamte Stadt geschah?    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 10.1 Petition zur Interimsmensa der Grundschule 
 
Man spricht sich im Ortsbeirat für die Petition des Fördervereins und des Schulelternbeirates 
aus.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 10.2 Sonstige Mitteilungen 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
1. Das Ortseingangsschild wurde abgesägt. Es wurde bereits bei der Polizei Strafanzeige 

gestellt. 
 
2. In der Zornheimer Straße wurden Pfosten in die schraffierte Fläche gesetzt. Vorher wurde 

die Fläche immer mit Fahrzeugen zugeparkt. Hierdurch hatte man keinen Einblick in die 
Straße. 

 
3. Man kann sich für den SportPreis Mainz bewerben. Die Bewerbungen können bis zum 

31.03.2024 per Mail an sportpreismainz@stadt.mainz.de gesendet werden. 
 
4. Die Induktionsschleife für die Radfahrer:innen an der Kreuzung zur Rheinhessenstraße ist 

defekt. Aus diesem Grund schaltet sie hin und wieder fälschlicher Weise die Ampel, ohne 
dass ein Radfahrer bzw. eine Radfahrerin dort steht. Man ist jedoch dabei, hierfür Abhilfe zu 
schaffen.  

 
5. Am 27.01.2024 findet eine Gedenkveranstaltung auf dem Friedhof zusammen mit der 

Enthüllung einer neuen Stele durch den Oberbürgermeister statt. Von Seiten der 
Stadtverwaltung wurde eine entsprechende Einladung versendet. Nach der Gedenkfeier 
findet ein Rundgang zu den Stolpersteinen in Ebersheim statt. 

mailto:sportpreismainz@stadt.mainz.de
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Die Vorsitzende weist noch einmal darauf hin, dass eine solche Einladung nach bestimmten 
Regularien zu erfolgen hat. Die Bürgerinnen und Bürger sind selbstverständlich herzlich 
hierzu eingeladen. 
 
Auf Nachfragen, wer die Stolpersteine reinigt, informiert die Vorsitzende darüber, dass dies 
in der Regel von den Familien gemacht wird. Sie wird hierzu das Gespräch mit ihnen 
suchen. 

 
6. Die Pläne zum Mehrgenerationenplatz wird die Vorsitzende den Ortsbeiratsmitgliedern per 

Mail zukommen lassen. Sie merkt jedoch an, dass hier noch Änderungen erfolgen müssen. 
Im Rahmen des Hochwassser-Vorsorgeschutzkonzeptes ist aufgefallen, dass durch das dort 
fließende Wasser noch Änderungen in den Planungen vorgenommen werden müssen. 
Auch besteht die geplante Fläche aus einem Mehrgenerationenplatz und einem Spielplatz. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Einwohner:innen werden folgende Fragen gestellt: 
 
1. In Bezug auf den Antrag zu den Geschwindigkeitsmessgeräten wüsste man gerne, welche 

Stellen und welche Modelle für die Messungen geeignet wären. 
Welche Stellen hält die Stadtverwaltung für geeignet, eine Geschwindigkeitsanzeige 
aufzustellen? 

 
2. Wann wird die Wegeverbindung zum Kesseltal gemacht? 
 
3. Wann bewegt sich etwas bei dem geplanten Radweg Richtung Nieder-Olm? 
 
4. Kann ein Ausblick gegeben werden, wann mit der Umsetzung des Mensabaus gerechnet 

werden kann? 
 
Man bittet darum die Parkplätze am Friedhof wieder schräg einzuzeichnen, oder hinter den 
Parkplätzen ein Halteverbot einzurichten. 

 
5. Wie viele Betreuungsplätze stehen nach den räumlichen Möglichkeiten für das Schuljahr 

2024/2025 der Grundschule zur Verfügung? 
 
6. Wann wird ein beidseitiges Halteverbot in der Schulrat-Spang-Straße eingeführt. 
 
7. Man bittet das Verkehrsüberwachungsamt, des Öfteren im Bereich Töngesstraße, 

Sennefelderstraße usw. zu kontrollieren.  
 
8. Sollte das Ausbauziel für Glasfaser nicht erreicht werden, werden die Häuser der Wohnbau 

dann trotzdem mit Glasfaser versorgt? 
 
Alle weiteren Fragen werden direkt vor Ort beantwortet.  
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Punkt 11.1 Antwort der Verwaltung 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Anette Odenweller gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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